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На заготовке кормов в КФХ Николая 
Константиновича  Кустова в первых 
рядах трудятся его сыновья – Алексей 
и Константин.

Один косит клевер, второй вместе с Генна-
дием Потехиным подвозит зеленную массу 

к силосной траншее. А вот закладывают массу на 
силос Роман Кустов, Анатолий Потехин и Роман 
Шабаров. 

Второй год  студент нижегородской сельско-
хозяйственной академии Юрий Марков проходит 
учебную практику в крестьянско-фермерских хо-
зяйствах Кустовых в д. Б. Ларионово. В настоящее 

время Юрий готовит к уборке зерновых ГАЗ-3309.

– Парни молодцы, – отзывается о своих помощ-

никах глава КФХ Николай Константинович. – Рабо-

ты не боятся, трудятся на совесть. В сельском 

хозяйстве подрастает достойная смена.

На 21 июля в каждом из КФХ Кустовых было 

заготовлено по 130 тонн силосной массы и по 65 

тонн сена.

Ольга ГРУЗДЕВА.

На снимке: Константин Кустов и Анатолий 

Потехин.

Фото автора.
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Молодежь села
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Подрастает 
достойная смена

- Сергей Геннадьевич, да-
вайте напомним читателям 
газеты направления деятель-
ности вашей организации.

- В управлении ООО «Тонки-
нокоммунинвест» находятся 155 
многоквартирных жилых домов, 
расположенных на территории 
поселка Тонкино. И в наши функ-
ции входит содержание общего 
имущества этих объектов: вну-
тридомовые канализационные и 
водопроводные сети, подъезды и 
электросети в них. Занимаемся 
ремонтом, заменой данного 
инженерного оборудования, 
ликвидацией аварий. Ведем 
обустройство придомовых тер-
риторий. Словом, весь спектр 
услуг, оказываемых жителям на-
шим предприятием, достаточно 
широк.

Отмечу, что в первом полу-
годии на содержание и ремонт 
общего имущества многоквар-
тирных домов израсходовано 
1 миллион 881 тысяча рублей.

- А как названный вами 
спектр услуг выглядит в кон-
кретном выражении?

- За полугодие заменено во-
семь дверных блоков в подъез-
дах и отремонтировано четыре 
подъезда. В 13 домах заменены 
канализационные сети общей 
протяженностью 74 метра. Про-
веден ремонт электросетей в 
22 подъездах, внутридомового 
водопровода – в трех домах. 
Провели даже замену тепловых 
сетей в одном из домов. На водо-
проводах и канализации также 
устранено 95 аварий, отремонти-
ровали шесть канализационных 
колодцев.

- Вы работаете и на придо-
мовых территориях…

- К содержанию дома нашей 
службой относится не только 
его, так называемое, общее 
имущество, включая кровлю, но 
и территория при нем. В зимнее 
время ведем уборку от снега, а 
также очистку крыш от сосулек и 

наледи. Нынче, кстати, такая ра-
бота выполнена по 63 объектам.

Летом мы помогаем жителям 
благоустраивать территории, что 
выражается в ремонте и покра-
ске декоративных ограждений 
перед домами, скамеек. В боль-
шей части идем навстречу тем 
людям, кто проявляет инициати-
ву, кто стремится облагородить 
и украсить то место, где живет.

- Сейчас летняя пора. Но 
самое время подумать и о 
подготовке к зимнему сезону, 
не так ли?

- Подготовительную работу к 
зиме наша служба проводит в 
плановом режиме. В частности, 
ведется обследование техниче-
ского состояния находящихся 
в нашем управлении домов. И 
после этого уже определяется 
график необходимых действий 
по ним. В текущий период осу-
ществляется ремонт печных 
дымоходов, устранение выяв-
ленных неполадок на кровле и 
так далее.

А в перечень выполненного 
предприятием за истекшее по-
лугодие надо добавить еще 915 
цистерн, вывезенных жидких 
бытовых отходов. Это тоже от-
носится к сфере нашей деятель-
ности.

Беседу вел Павел ВЕСЕЛОВ.

От кровли до территорий
Половина текущего года позади, и это весомый повод 

взглянуть на предварительные итоги деятельности 
предприятия.  А еще определить задачи на перспективу. 
Для ООО «Тонкинокоммунинвест» таковыми является 
подготовка к зимнему периоду. На данную тему мы ве-
дем разговор с руководителем коммунальной службы 
С.Г. ГОРОХОВЫМ.

Подготовить школу к ново-
му учебному году – это 

значит выполнить требования 
пожарной, санитарно-гигие-
нической, антитеррористи-
ческой безопасности, про-
вести ремонт и оснащение 
оборудованием, обеспечить 
детей учебной литературой, 
а педагогов – возможностью 
повысить свою квалифика-
цию. Как заявил начальник 
отдела дошкольного и общего 
образования Министерства 
образования Нижегородской 
области Виктор Шмелев, к 1 
сентября предстоит принять 
921 учреждение: 910 муници-
пальных и 11 государственных 
школ. На их подготовку в этом 
году выделено 777,2 миллиона 
рублей: из них 200,8 миллиона 
будут потрачены на ремонт, 
почти столько же – на покупку 
нового оборудования. Еще 
260 миллионов направят на 
благоустройство, обновление 
программных образовательных 
ресурсов, повышение квали-
фикации учителей.

Официальные итоги ЕГЭ 
2015 года пока еще не подве-
дены, но судя по результатам 
2014-го, подготовка выпускни-
ков школ Нижегородской об-
ласти, действительно лучше, 
чем в среднем по Российской 
Федерации. К примеру, в про-
шлом году средний балл по ли-
тературе у нас составил 64,92 
при среднероссийском 54,07. 
По русскому языку – 64,65 (по 
России – 62,5). По матема-
тике – 45,57 (по РФ – 39,63). 
По физике – 49,14 (45,76). По 
химии – 62,45 (55,65). По ин-
форматике – 60,84 (57,19). По 
биологии – 58,40 (54,31). По 
географии – 60,46 (53,12). По 
иностранным языкам, истории, 
обществознанию средний балл 
также значительно выше обще-
российского.

- Показатели нижегород-
ских школьников при сдаче 

ЕГЭ радуют. Конечно, боль-

шая доля заслуги в этом са-

мих учеников, педагогов, роди-

телей. Но выносить за скобки 

вопрос создания комфортной 

среды в образовательных уч-

реждениях нельзя! – заявила 

уполномоченный по правам 

ребенка в Нижегородской об-

ласти Надежда Отделкина. 

– Экономическая ситуация в 

стране непростая. Однако 

финансирование подготовки к 

новому учебному году в реги-

оне сохранилось примерно на 

прошлогоднем уровне. 

Отметим, что накануне зам-

губернатора Дмитрий Сватков-

ский лично проверял ход работ 

по подготовке школ области к 

новому учебному году.

- На данный момент при-

нято уже 20% школ – это 

нормальный темп, который 

превышает прошлогодний, 

– заявил заместитель главы 

региона журналистам по ито-

гам проверки. – Все школы Ни-

жегородской области должны 

быть приняты до 15 августа! 

Будем очень серьезно от-

носиться к руководителям 

учреждений, которые выби-

ваются из графика. Мы будем 

принимать жесткие меры, 

чтобы все школы были сданы 

в намеченный срок.

Между прочим, День знаний 

– 2015 должен стать незабыва-

емым праздником для более 

чем 33 тысяч нижегородских 

первоклассников, которых, к 

слову, почти на две тысячи 

больше, чем было в 2014-м 

году. Всем нам известна из-

битая фраза о том, что «дети 

– наше будущее», однако то, 

каким будет это будущее, за-

висит, прежде всего, от обра-

зования, полученного нашими 

детьми. Поэтому экономить на 

нем не стоит.

Николай СОЛОВЬЕВ.

В центре внимания

К знаниям – 
с комфортом!

Вложения области в развитие сферы 
образования способствуют успехам 
нижегородских выпускников на ЕГЭ

День Знаний, 1 сентября, не за горами, и уже к 15 
августа все школы в Нижегородской области должны 
быть готовы к приему учеников. Об этом заявил за-
меститель губернатора Дмитрий Сватковский, на 
днях проверивший ход подготовки образовательных 
учреждений к началу учебного года. 

На приеме граждан 
На минувшей неделе, в пятницу, в районной админи-

страции работала выездная приемная губернатора 
и правительства Нижегородской области. 

В основном обращения граждан касались жилищно-комму-
нального хозяйства, кадров и социальных вопросов.

Ольга ГРУЗДЕВА.
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Администрация Пакалевского 
сельсовета Тонкинского 
муниципального района 
Нижегородской области

ПОСТАНОВЛЕНИЕ

от 25 июня 2015 года № 20

Об образовании 
избирательных участков по 

проведению дополнительных 
выборов депутатов сельского 

Совета Пакалевского 
сельсовета Тонкинского 
муниципального района 
Нижегородской области

В соответствии со статьей 
16 Федерального закона от 
12.06.2002 года № 67-ФЗ «Об 
основных гарантиях избиратель-
ных прав и права на участие в 

референдуме граждан Россий-
ской Федерации» и статьями 3-5 
Закона Нижегородской области от 
05.02.2013 № 8-3 «О порядке об-
разования избирательных участ-
ков и порядке формирования 
избирательных комиссий на тер-
ритории Нижегородской области», 
администрация Пакалевского 
сельсовета Тонкинского муници-
пального района Нижегородской 
области постановляет:

1. Образовать избирательный 
участок согласно приложения к 
настоящему постановлению.

2. Опубликовать настоящее 
постановление в районной газете 
«Красное Знамя».

Глава администрации 
Т.Н. Вилкова.

Приложение
к постановлению администра-
ции Пакалевского сельсовета 
Тонкинскогго муниципального 

района Нижегородской области 
от 25.06 2015г. № 20

Избирательный участок 
№ 1964 

Центр: с. Пакали, ул. Цен-
тральная д. 42 «б», здание 
сельской администрации, тел. 
43-2-31.

В границы избирательного 
участка входят населенные пун-
кты: с.Пакали: улица Централь-
ная с д. № 42 по № 79, ули-
ца Школьная, улица Полевая; 
д.Крошиловское;  д. Котоминское;  
д. Малое Зубово.

Сельская администрация 
Большесодомовского 

сельсовета Тонкинского 
муниципального района 
Нижегородской области

ПОСТАНОВЛЕНИЕ

от 23 июля 2015 года         № 46

Об образовании 
избирательных участков
 по проведению выборов 

депутатов сельского 
Совета Большесодомовского 

сельсовета Тонкинского 
муниципального района 

Нижегородской области».
В соответствии со статьей  6  

Федерального закона «Об основ-
ных гарантиях избирательных  
прав и права на участие в ре-
ферендуме граждан Российской  
Федерации» от 12 июня 2002  
года № 67- ФЗ, и статьями 3-5 
Закона Нижегородской области 

от 05.02.2013 № 8-З «О поряд-
ке образования избирательных 
участков и порядке формирова-
ния избирательных комиссий на 
территории Нижегородской об-
ласти», сельская Администрация 
Большесодомовского сельсовета    
Тонкинского муниципального 
района Нижегородской  области 
постановляет:

Образовать на территории   
муниципального образования  
Большесодомовского сельсовета  
три  избирательных  участка:

1. Избирательный участок 
№ 2299:

Центр: с.Большое Содомово, 
ул. Школьная, д. 10, здание  сель-
ской администрации, телефон  
44-4-33.

В границы участка входят на-
селенные пункты: д.Ашкельдино, 
д. Безводное, с. Большое Содомо-
во, д.Бычки, д.Малое Содомово, 

д.Набережное, д.Прытково.
2. Избирательный  участок 

№ 2300:
Центр: с.Большое Сидорово, 

ул.Специалистов, д. 5, здание  
сельского клуба, телефон 44-4-30.

В границы участка входят 
населенные пункты: с. Большое  
Сидорово, д. Б. Зелёные Луга, 
д.Горный Ключ, д.Захарово.

3. Избирательный участок 
№ 2301:

Ц е н т р :  с . П а х у т и н о , 
ул.Молодежная, д. 20 а, здание 
основной  общеобразовательной 
школы,  телефон 41-6-21.

В границы участка входят 
населенные пункты: д.Ипатово, 
д .Китанино ,  д .Крошил ово , 
д . Н а б а т о в о ,  с . П а х у т и н о , 
д.Хвойное,  д.Чердаки.

Глава  сельской админи-
страции М.А. Груздев.

ФестивальВ регионе

Многолюдным и красочным под ярким летним солнцем получился межрегио-
нальный фестиваль национальных культур, проходивший 18 июля возле деревни 
Новоселки Лукояновского района.

Сплотила 
народная песня

– Мы впервые участвовали 

в таком мероприятии, орга-

низуемом на земле народов 

эрзя уже который год подряд, 
– отзывается С.Д. Петров, руко-
водитель делегации, представ-
ляющей на многонациональном 
празднике Тонкинский район. 
– И получили огромное эсте-

тическое удовольствие. Свое 

исполнительское умение на 

фестивале демонстрировали 

национальные коллективы ху-

дожественной самодеятельно-

сти из двенадцати регионов. 

Например, из Ульяновской об-

ласти и Башкирии, из  районов 

Нижегородчины и даже из «за-

рубежной» Эстонии. Культура 

всегда объединяла и продолжа-

ет объединять людей.

В состав делегации марий-
ской национально-культурной 
автономии Тонкинского района 
вместе с ее руководителем 
С.Д. Петровым входили Ирина 

Кузнецова из д. Типаево, Ольга 

Сидорова и Елена Петрова из 

Старых Краев (на снимке). Де-

вушки – студентки нижегород-

ских ВУЗов, а в художественной 

самодеятельности участвуют 

с детских лет. В красивых на-

циональных костюмах народа  

мари они представили на фе-

стивале два своих песенных 

выступления.

Павел ВЕСЕЛОВ.

КДН

Услышав словосочетание 
«многодетная семья», 

обычно представляешь весьма 
радужную картину: дом, полный 
ребятишек, родители, нежно 
любящие и заботящиеся о своих 
чадах…. Но это далеко не всег-
да именно так.  Для некоторых 
наличие трех и более детей не 
является поводом задуматься 
об их содержании, воспитании и 
дальнейшей судьбе в целом. Вот 
и в семье Ивановых (фамилия 
изменена) уже на протяжении 
многих лет сложилась ситуация 
когда мама живет своей жизнью, 
а дети предоставлены сами себе. 

Но давайте поговорим об 
одном из самых младших чле-
нов этой семьи – о мальчике 
Иване (имя изменено). В поле 
зрения полиции ребенок по-
пал еще в 2012 году за кражу 
чужого имущества. Как выясни-
лось позднее, это не первое его 
правонарушение: в начале того 
же года Иван в составе группы 
ребят совершил акт вандализма 
на местном кладбище.

Органы правопорядка уже 
в то время предпринимали по-
пытки приструнить подростка, 
направив ходатайство в суд 
об определении его в Центр 
временного содержания для 
несовершеннолетних правонару-
шителей (ЦВСНП). Но в данном 
прошении было отказано – судья 
дал мальчику последний шанс на 
исправление.

Как показало время – зря. 
Уже на следующий год Иван в 
сговоре с другими подростками 
снова совершил общественно 
опасное деяние – кражу. Но на 
этот раз от наказания Ивану уйти 
не удалось: по постановлению 
суда он все-таки был направлен 
в ЦВСНП сроком на 30 суток. 

Изоляция  и комплекс воспи-
тательных мер, видимо, пошла 
на пользу подростку, так как по 

возвращению на какое-то время 
он, как говорится, прижал уши. 
Мальчик начал исправно по-
сещать школу, занялся лыжным 
спортом, да и маме стало проще 
контролировать «недоросля». 
Однако сама родительница не 
извлекла никаких уроков из 
всех происшествий с ребенком.  
Она не стала больше уделять 
времени сыну, интересоваться 
его общественной жизнью, эле-
ментарную обязанность – посе-
щение родительских собраний в 
школе – женщина так и не начала 
выполнять. 

Ваня, как и многие дети, очень 
ведомый и с малых лет находит-
ся под влиянием старших бра-
тьев, которые ничему хорошему 
его научить, к сожалению, не мо-
гут. Возможно, по причине этого 
исправился мальчик ненадолго: 
с апреля 2015 года он опять на-
чал вести себя так, как ему за-
благорассудится. А мама бы уже 
и рада быть с сыном построже, 
но он на ее замечания совер-
шенно перестал реагировать. 
И, как следствие, мальчик опять 
«встал на скользкую дорожку»: 
совместно со взрослыми совер-
шил хищение чужого имущества. 
В то время как его сверстники 
отдыхают с летних санаториях и 
лагерях, Ваня снова отправится 
в ЦВСНП в качестве наказания 
за свои проступки.

Этот мальчик еще совсем ре-
бенок, но у него за плечами уже 
достаточно правонарушений. 
Что же толкает подростка на 
«подвиги»? Желание развлечься 
и направить хоть куда-то свою 
кипучую энергию или это способ 
привлечь внимание к себе…. 
На этот вопрос в первую оче-
редь должна найти ответ мать 
как человек, который несет за 
Ивана ответственность перед 
обществом. 

Елена КЛЮКИНА.

Трудные дети – 
вина взрослых

Детей нужно не только кормить, одевать, но и воспи-
тывать. Столь нехитрое правило распространяется 
на всех без исключения родителей. К сожалению, неко-
торые папы и мамы им пренебрегают, а зря: ребенок, 
отбившийся от рук, – головная боль как для членов 
семьи, так и для окружающих людей. Педагогически за-
пущенные дети есть и на территории нашего района. 
О таком одиннадцатилетнем мальчике и пойдет речь 
в данной статье.

Электронная система 
в действии

В Министерстве информационных технологий, 
связи и СМИ Нижегородской области подвели предва-
рительные итоги работы по развитию электронного 
правительства. 

Ранее губернатор области 
Валерий Шанцев отметил, 

что все государственные услуги 
должны в идеале оказываться в 
электронном виде. «Наша зада-
ча, чтобы все государственные 
и муниципальные чиновники 
работали в режиме «фабрики» 
- не вступали в прямой контакт 
с юридическими и физическими 
лицами. Все документы должны 
оформляться в электронном 
виде. Это самый эффективный 
инструмент борьбы с коррупци-
ей», - добавил он.

По данным министерства, в 
настоящее время в Нижегород-
ской области к государственной 
информационной системе о го-
сударственных и муниципальных 
платежах (ГИС ГМП) подключены 
все органы исполнительной вла-
сти, органы местного самоуправ-
ления и их подведомственные 
учреждения (организации). 

По словам министра инфор-
мационных технологий, связи 
и СМИ Нижегородской области 
Сергея Кучина, система рассчи-
тана на широкий круг потреби-
телей. «С внедрением ГИС ГМП 
у граждан появляется возмож-
ность получать информацию о 
любых начислениях (штрафы, 
сборы, пошлины) в многофунк-
циональных центрах, банках 
или, не выходя из дома, в своем 
«Личном кабинете» на Портале 
государственных услуг, а также 
оперативно их оплачивать лю-
бым удобным для них способом,  
что значительно экономит вре-
мя и исключает возможность 
появления ошибок при ручном 
заполнении бумажных докумен-
тов. Гражданин может отсле-
живать погашение имеющихся 
у него долгов и задолженностей 
в режиме реального времени».
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Екатерина Саморядова:

- Чтобы сдать 
успешно ЕГЭ, 
вам,  будущие 
выпускники, по-
требуется много 
терпения в под-
готовке – от это-
го напрямую за-
висит результат. 
Также немало-
важным является 
выбор предмета, 
который предсто-
ит сдавать. Ты должен уже в начале года 
определиться с экзаменом и направить 
все силы на его подготовку. И, конечно же, 
не будет лишней удача, поэтому от себя 
хочу пожелать вам, будущие выпускники, 
как можно больше удачи!

Татьяна Зорина:
- Чтобы успеш-

но сдать ЕГЭ, во-
первых, нужно на-
чать готовиться еще 
летом,  прочитав 
как можно боль-
ше произведений 
русской классики. 
Во-вторых, нужно 
окончательно опре-
делиться с предме-
тами, необходимы-
ми для поступле-
ния в университет. 
В-третьих, вы должны соблюдать три 
основных условия: действительно хорошо 
и усердно трудиться в школе, максималь-
но сконцентрироваться на учёбе и быть 
предельно внимательными на экзамене. 

Запомните: надеяться нужно только на 
себя и на свои знания, ведь сдать ЕГЭ на 
высокий балл очень непросто, но вполне 
реально. Если очень захотеть, можно и 
горы свернуть!

Вера Соколова:
-  Я  желаю 

всем выпускни-
кам будущего 
года успешно 
сдать ЕГЭ. Для 
этого, конечно, 
н е о бх од и м о , 
в первую оче-
редь ,  с тара -
тельно учиться. 
Так что прила-
гайте максимум 
усилий для до-

стижения желаемых результатов. А до-
полнительным бонусом для вас пусть 
станет везение и удача!

Мария Лошкарева:
- Будущим вы-

пускникам я хочу 
сказать, чтобы они 
начинали  гото -
виться к ЕГЭ уже 
с начала года, а не 
откладывали все 
на потом. Хорошая 
подготовка – это 
высокие баллы! Не 
пропускайте допол-
нительных занятий, 
которые проводят-
ся для вашего же 

блага. А главное, выбирайте для сдачи 
государственного экзамена те предметы, 
знания по которым у вас наиболее крепки.

ЕГЭ по русскому языку – один 
из обязательных для выпуск-
ников 11-х классов. О том, как в 
2015 году сдавали итоговую ат-
тестацию по этому предмету, 
какие сюрпризы подготовило 
для школьников  Министерство 
образования и как дети осилили 
все эти новшества в разговоре с 
учителем русского языка и лите-
ратуры Тонкинской средней шко-
лы И.А. ЧЕСНОКОВОЙ (на снимке).

- Ирина Анатольевна, в этом году 
нововведения коснулись как литера-
туры, так и русского языка. В чем же 
они заключались?

- В 2014-2015 учебном году в школах 
впервые за семь лет писали обязательное 
сочинение по литературе, которое было 
своего рода допуском к ЕГЭ по русскому. 
Данное экзаменационное испытание 
вернулось в программу по инициативе 
президента России В.В. Путина.

Как известно, всего было определено 
пять направлений, по которым выпускни-
ки должны были готовиться:  творчество 
Лермонтова, война, человек и природа, 
связь поколений, а также «Чем люди 
живы?» (разговор о нравственных чело-
веческих качествах).

Конкретных тем, конечно же, мы не 
знали, поэтому все без исключения – учи-
теля и учащиеся – находились в полной 
неизвестности. Сами понимаете, что гото-
виться к экзамену в таких условиях было 
довольно непросто: не совсем понятно, 
что требовать от детей, на что делать 
основной упор при подготовке.

Что касается структуры экзамена 
по русскому языку, то в этом году со-

кратилось количество заданий. Однако 
порадоваться детям не пришлось: если 
раньше большинство заданий были 
чисто тестового характера, то теперь, 
например, нужно не просто найти ва-
риант, в котором допущена ошибка, но 
и написать, как слово будет выглядеть 
правильно. 

Сменилась в этом году и нумерация: 
если раньше сочинение было выведено 
отдельным блоком, то теперь оно входит 
в общую структуру КИМа, являясь 25 
заданием.

- Нужны ли, по вашему мнению, все 
эти изменения?

- Конечно! Сочинение призвано вер-
нуть в школу преподавание литературы 
в том виде, в котором оно существовало 
до введения системы ЕГЭ. А это крайне 
необходимо, поскольку в современном 
обществе люди быстро теряют навык 
письменного связного изложения мыслей. 
Также оно помогает выявить среди школь-
ников наиболее читающую аудиторию: 
при выполнении 25 задания в экзамене 
по русскому языку нужно порассуждать 
на одну из предложенных тем, используя 
литературные произведения как опору 
для тезисов и аргументов.

Нам, учителям, все нововведения, ко-
нечно, добавляют работы, увеличивается 
нагрузка и на детей. Но, без сомнения, 
это делается во благо современному 
школьнику, помогая поднять планку его 
культурного уровня.

- С какими трудностями пришлось 
столкнуться в процессе подготовки 
к ЕГЭ? 

- Основная и самая больная проблема 
– это отсутствие у большинства ребят 
интереса к чтению. Именно поэтому на-
писание сочинения становится довольно-
таки непростой задачей. А сложность в 
работе учителя заключается в том, что 
он должен заинтересовать школьника, 
замотивировать на прочтение произве-
дений не просто в кратком содержании, 
а именно в оригинале. 

Нельзя сказать, что дети совсем не 
читают, скорее, их мало интересуют 
книги, входящие в школьную программу. 
Но, с другой стороны, любая литература 
помогает расширить кругозор, пополнить 
словарный запас, который необходим для 
грамотного изложения мыслей.

В ЕГЭ по русскому языку основные за-
труднения школьники испытывали опять 
же в сочинении. Тексты были даны очень 
трудные: выделить основную проблему 
было довольно непросто. Сейчас дети 
привыкли хватать то, что лежит на самой 
поверхности, копнуть глубже могут не все, 
а ведь если проблема сформулирована 
неверно, то считай, задание пойдет на-
смарку. В итоге – потеря баллов. 

В тестовой же части трудности дети 
испытывали при написании правильного 
ответа. Неправильный они чувствуют 
интуитивно, а вот верный вариант обо-
значить самостоятельно им уже довольно 
непросто.

- Это был ваш первый выпуск, 
первая подготовка к ЕГЭ. Каковы 
ощущения?

- Первый опыт ЕГЭ запомнится надол-
го: мне было очень непросто разработать 
концепцию подготовки и воплотить ее в 
жизнь. Основная загвоздка заключалась 
в том, что времени катастрофически не 
хватало, так как программа предусматри-
вает лишь один час по русскому и три по 
литературе в неделю. Но, объединив свои 
усилия, мы с ребятами все же перешли 
этот рубикон. 

Отдельное спасибо хочется сказать 
моим старшим коллегам-словесникам, 
которые никогда не отказывали в помо-
щи. Теперь у меня на руках грамотно 
составленные конспекты по предме-
там, и в следующий раз подготовка к 
ЕГЭ, я надеюсь, пройдет более гладко.

- Спасибо.

Материалы подготовила 

Елена КЛЮКИНА.

Образование

ЕГЭ-2015: 
«Отстрелялись!»

Соцопрос

Наше интервью

В государственной итоговой атте-
стации в форме единого государ-

ственного экзамена (ЕГЭ) по математике 
и русскому языку приняли участие все 
выпускники, а это 33 человека. 

Одним из обязательных и самых мас-
совых экзаменов традиционно считается 
русский язык. По его итогам выпускники 
2015 года показали довольно высокий ре-
зультат: 51,5% детей набрали 70 баллов 
и выше, а четверо ребят и вовсе пере-
шагнули отметку в 90 баллов. Самым 
подготовленным по данному предмету 
оказался Александр Самаров – у него 
95 баллов.

В целом по всей стране средний балл 
по русскому языку стал выше (в нашем 
районе в этом году он равняется 70,9 
балла, в то время как общероссийский 
всего 65,8). Возможно, на это повлияли 
нововведения, коснувшиеся данного 
предмета: экзамен приблизился к тра-
дициям преподавания русского языка, 
где главным упражнением является 
непосредственно работа с текстом. Не-
малую роль сыграло и, так называемое, 
«президентское сочинение», которое все 
одиннадцатиклассники писали в декабре 
минувшего года: при подготовке к нему 
детям пришлось достать с полок и про-
штудировать классические произведения 
литературы, что не могло не повлиять на 
общий уровень их развития.

В текущем году у школьников впервые 
был выбор: сдавать базовый экзамен по 
математике или профильный. Те, кто уве-
рен, что математика ему в дальнейшей 
жизни не пригодится, могли выполнить 
более простые задания. А тем, кто пла-
нировал поступать в вузы, где этот пред-
мет в приоритете, предлагались задания 
более высокой степени сложности. Но 
при желании выпускник мог писать и оба 
уровня, так сказать, на всякий случай.

 Из 33 выпускников Тонкинской сред-
ней школы 15 выбрали математику ба-
зового уровня, 6 человек – профильного 
и 12 – базового и профильного. В 2015 
году пять человек (15,2% выпускников) 
набрали 70 и более баллов.

В 2015 году все выпускники без ис-
ключения сдавали как обязательные 
профильные предметы, так и предметы 
по выбору. При этом большая половина 
школьников (64%) сдавали четыре-пять 
предметов. Наибольшее количество  
выпускников-участников ЕГЭ выбрали 
обществознание. Наиболее высокий уро-
вень подготовки дети продемонстрирова-
ли при сдаче экзаменов по английскому 
языку (средний балл – 69), литературе 
(средний балл – 69,5) и истории (средний 
балл – 67,3).

ЕГЭ в выпускных классах является 
волнующим этапом в жизни вчерашних 
школьников: для них это одновременно 
и вступительные вузовские экзамены. 

На дворе разгар лета, уже позади у школьников экзамены со столь 
пугающей аббревиатурой – «ЕГЭ». И многих интересует: как же в 
2015 году справились выпускники 11-х классов Тонкинской школы с 
поставленной перед ними задачей?

Просто о сложном

Для тебя, будущий 
выпускник!

ЕГЭ для современного школьника – серьезное испытание, своего 
рода путь в новую, интересную, взрослую и сложную жизнь. В связи с 
этим мы попросили нынешних выпускников поделиться опытом сдачи 
единого государственного экзамена со своими младшими товарищами.

Сдача ЕГЭ для многих выпускников довольно напряженный процесс: дети 

нервничают и стараются сдать экзамен любой ценой, боясь упустить 

свои шансы на перспективное будущее. Чтобы понизить стрессовый по-

рог, каждый год в положении о Едином государственном экзамене в России 

вносятся изменения. И этот год не стал исключением.
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День деревни

И вот, к полудню возле сель-
ского клуба стали соби-

раться местные жители и гости. 
Тут на специально оформленном 
стенде они могли полюбоваться 
фотоснимками собственных 
домов, утопающих в кипящей 
зелени. А рядом можно было 
увидеть фартуки, рушники, изго-
товленные жительницей деревни 
Раисой Максимовной Смирно-
вой. Гостья из Шаранги, Лена, на 
радость ребятишкам привезла на 
деревенскую выставку-продажу 
яркие, красивые игрушки.

Глава Бердниковской сель-
ской администрации Александр 
Илларионович Красильников 
поздравил собравшихся с празд-
ником, пожелал всем крепкого 
здоровья. Он также поделился 
рабочими планами на будущее.

Жительница деревни Юлия 
Алексеевна Кузнецова рассказа-
ла участникам праздника об ис-
токах возникновения Восточного 
Егоровского, о первых жителях, 
которые здесь поселились. И о 
том, какие трудности пришлось 

преодолевать поселенцам, что-
бы выжить. Много интересного 
жители и гости узнали из про-
звучавшего рассказа.

С поздравлением и добрыми 
пожеланиями к собравшимся 
обратилась директор централи-
зованной клубной системы Ев-
гения Михайловна Панфилова. 
Она отметила важность продол-
жения традиции по возрождению 
деревенских праздников и со-
хранению культурных ценностей 
наших поселений.

Громкими аплодисментами 
приветствовали зрители каждое 
выступление солистов Тон-
кинского РДК и бердниковский 
ансамбль «Заряница».

Со своей стороны хочу выра-
зить искреннюю благодарность 
всем, кто принял участие в этом 
мероприятии и пожелать крепко-
го здоровья.

Людмила КАСЬЯНОВА,
заведующая В.Егоровским 

сельским клубом.

В духе традиций
На этот вопрос пытал-

ся ответить еще Влади-
мир Маяковский, объясняя 
детям отличие хороших 
поступков от плохих. Но, 
вероятно, не все читали 
произведение советского 
поэта…

В поселке, по дороге в поли-
клинику на переходе через 

дамбу, установлена лавочка. 
На ней можно передохнуть, по-
любоваться на красавец-пруд. В 
начале лета лавочку покрасили.

Сейчас она представляет из 
себя удручающее зрелище: вся 
исписана маркерами, истоптана 
грязной обувью – садитесь, по-
жалуйста! А что твориться вокруг 
– пустая пивная тара, окурки, 
упаковки от чипсов. И этот хлам 
каждый день приходится уби-
рать дворникам администрации.

Уважаемые тонкинцы! Давай-

те следить за порядком в родном 

поселке, беречь и хранить то, что 

имеем. А главное – учить своих 

детей порядку, и самим быть 
хорошим примером для них.

Ольга ГРУЗДЕВА.

Фото автора.

ООО «ТМ» от производителя
Профнастил ДЛЯ КРЫШ И ЗАБОРОВ
Оцинкованный и с полимерным покрытием любых цветов. 

М/черепица «Монтеррей».
Производство на новом современном оборудовании: 

изготовление по размерам заказчика, также – доборные эле-
менты на заказ, трубы профильные, крепеж в ассортименте, 
евроштакетник для забора. ДОСТАВКА – 800 рублей. 
Тел.: 89524659723; 89290427904.Тел/факс 8 (83174) 2-86-05.
 Эл. почта: ooo-tm1@mail.ru.   Реклама

Реклама

 ü «ТОП-окна». Производство, 
монтаж. Тел. 89056634273.

 ü Щебень, гравий, ПГС с до-
ставкой. Тел. 89123643834. 

ИП Кандауров О.Ф.

 ü Продам песок, ПГС, щебень.
Низкие цены .  Тел. 89628937611. 

ИП Тутубалина Е.А.

ПРОФНАСТИЛ
МЕТАЛЛОЧЕРЕПИЦА

САЙДИНГ, ВОДОСТОК, ЗАБОР.
Тел. 89200126010.

ИП Васюк Р.С.  Реклама

Профнастил, металлочерепица, заборные секции, столбы, трубы,  
евроштакетник. Тел.: 89023065406, 89081654884. Ломов Р.Н.      Реклама

Организация продает  ОТ-
РУБИ: пшеничные 25 кг – 180 
руб., овсяные 25 кг – 140 руб., 
ржаные 25 кг – 140 руб., ЗЕР-
НОСМЕСЬ для КРС, овец, коз 
30 кг – 255 руб., для свиней 
30 кг – 255 руб. Возможна 

доставка. Адрес: г.Яранск, 
ул. Мира, 17. Тел.: 8 (83367) 
2-00-46, 2-01-53, 89195102330, 
89615671717.
ООО «Комтал-С». Реклама

«Окна Для Дома»
пластиковые окна.

Замер, доставка, установка.
Низкие цены.

Тел. 89063684236.
Малышев Д.А.  Реклама

НОВЫЕ ОКНА. ПРОИЗВОДСТВО ПЛАСТИКОВЫХ ОКОН, 
БАЛКОННЫХ ДВЕРЕЙ, ЛОДЖИЙ. Цены 2014 г., индивидуальный 
подход к каждому клиенту, соблюдение договорных норм, совре-
менные высокотехнологические материалы, профессиональный 
штат, удобный для покупателей сервис. г. Шахунья, ул. Рево-
люционная, д.16 А. Тел./факс 8 (83152) 2-22-86, 89159452221.
ООО «Домострой». Реклама

Кровля-забор
ПРОИЗВОДСТВО

Профнастил:
оцинкованный – от 176 р./м2,
окрашенный – от 218 р./м2.

Металлочерепица,
доборные элементы,

комплектующие.
Водосток, сайдинг.

Трубы профильные.

РАСЧЕТ. ДОСТАВКА.
www.td-sss.ru.

Тел. 89302922264.
ООО «СтальСтройСервис»         Реклама

ИП «Патрушев А.Н.» 
ТРЕБУЕТСЯ РАМЩИК, 

полный соцпакет. 
Тел. 89103837200.

Объявления

КРОВЛЯ от «А» до «Я»

МЕТАЛЛОЧЕРЕПИЦА 
от 240 р/м2. 

ПРОФНАСТИЛ 
оцинкованный от 154 р/м2, 
окрашенный от 213 р/м2. 
САЙДИНГ от 118 р/шт.

ВОДОСТОК. 
КОМПЛЕКТУЮЩИЕ.

Замер. Расчет. 
ДОСТАВКА. МОНТАЖ.
www.vseposmete.com.

8 (831) 283-68-33, 8-952-777-06-13.
Реклама

Организация продает

УГОЛЬ КАМЕННЫЙ
по наличному и безналич-
ному расчету по 4300 руб. 

за тонну со склада в Урене.

Тел. 89200690173.
ООО «Афет» Реклама

 ü Продается дом в п. Арья за 
м.к. Тел. 89308026895.

 ü Сниму квартиру. Рассмотрю 
все варианты. 

Тел. 89875357630.

Летним солнечным утром выходного дня деревня 
Восточное Егоровское затихла в предвкушении празд-
нования своего Дня рождения.

Хроника происшествий
Только за одну неделю, с 13 по 19 июля,  в книге учета 

сообщений о происшествиях отдела полиции зафик-
сировано девять заявлений различного характера. 
Остановимся подробнее на некоторых из них.

ХУЛИГАНЯТ

В дежурной части зарегистрировано два случая хулиганских дей-
ствий на территории Тонкинского района.

Так, 19 июля поступило сообщение от гр. К., проживающей в де-
ревне Вая, о том, что после совместного распития спиртных напитков 
в отношении ее гр. К., находясь в состоянии алкогольного опьянения, 
учинил хулиганские действия.

С заявлением в полицию обратилась гр. С. Она сообщала о том, 
что в деревне Каменное проживающий там гр. С. в ночное время 
учинил в отношении ее хулиганские действия.

СТОЛКНОВЕНИЕ НА ДОРОГЕ

Также зарегистрировано два случая ДТП с механическими по-
вреждениями. Один из них имел место 14 июля на автодороге Тон-
кино-Шахунья: КАМАЗ не разъехался с автомобилем ХОНДА. И 17 
июля уже в р.п. Тонкино, на перекрестке улиц Заречная, Советская 
и Ленина, столкнулись ВАЗ-2107 и иномарка.

Константин ЕВСТИГНЕЕВ, 
инспектор гр. А,П и У ОП, майор полиции.

Коллектив МБДОУ д/с № 5 «Сказка» выражает искреннее 
соболезнование воспитателям Перышковой Галине Николаевне 
и Зайцевой Ирине Васильевне по поводу преждевременной 
смерти их 

мужа и отца.

Что такое хорошо 
и что такое плохо?

Выражаем искреннюю благодарность коллективу МБУК 
«МЦКС», друзьям Ураковым П.А. и В.И., Кузьминой Г.М., Лошка-
ревой В.П., Меньшиковой А.В., Куприяновой А.А., Шиярову А.И., 
Веселовой И.Д. за оказанную материальную и моральную помощь 
в организации похорон нашего дорогого и любимого мужа, отца, 
деда, брата, дяди Гусева Виктора Николаевича.

Родные.

ПОМИНОВЕНИЕ
30 июля исполнится 11 лет, как не стало моего 

любимого сына 
ВАСЕНЕВА 

Александра Юрьевича.
Пусть будет вечный сон спокойным
И пухом добрая земля,
А я с поклоном буду помнить
И всегда любить тебя.

Мама.

Уважаемые читатели!
Если вы не успели оформить подписку на районную 

газету «Красное знамя» на второе полугодие 2015 
года, сделать это можно в редакции газеты по адресу: 
Тонкино, ул. Октябрьская, д. 8 .

Стоимость подписки на 1 месяц  составляет 62 рубля 
50 копеек.


